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ACTA Nº 11 /2007 
 

Aos vinte e oito dias do mês de Maio do ano de dois mil e sete, nesta Cidade de Sines e sala 

de reuniões da Freguesia de Sines, sito no Largo Ramos da Costa nº 21 B, teve lugar a reunião 

pública ordinária da Junta de Freguesia de Sines, com a presença dos seguintes membros do 

Executivo: 

 

PRESIDENTE: ANTÓNIO GONÇALVES CORREIA 

SECRETÁRIO: RUI MANUEL FERNANDES PENAS 

TESOUREIRA: MARIA CRISTINA CANDEIAS SANTA BÁRBARA 

1º VOGAL: DURVAL PRATA FERREIRA 

2º VOGAL: ANA ISABEL DIAS CORREIA SARAMAGO 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

- O Presidente declarou aberta a reunião eram 16,00 horas. ------------------------------------------ 

 

- Não estando presentes quaisquer munícipes entrou-se de imediato na Ordem de Trabalhos.-- 

 

- Foi lida e aprovada nos termos do n.º 2 art. 92º da Lei 169/99 de 18 de Setembro, republica-

da pela Lei n.º 5 – A/2002 de 11 de Janeiro a acta n.º 10 de 14/05/2007 que vai ser assinada 

pelos membros do executivo. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

 

O Presidente 

Informa que: 

 

- A convite da Câmara Municipal de Sines esteve presente nas Comemorações do Dia do Pes-

cador que teve lugar no dia 26 do corrente na Sociedade Musical União Recreio Sport Sineen-

se. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Estive presente na reunião da Comissão Promotora do 25º Aniversário da Greve Verde, 

marco histórico na luta contra a poluição que teve lugar dia 25 do corrente no Salão Nobre 

dos Paços do Concelho. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

- No decorrer da reunião de dia 16 de Maio entre a Câmara Municipal de Sines, a Junta de 

Freguesia de Sines e o Agrupamento Vertical de Escolas de Sines, tendo em vista a abertura 

de mais duas salas de Jardim de Infância nas instalações do ATL “ A Gaivota”, e segundo 

sugestão do Agrupamento e Câmara Municipal, este Executivo reuniu no dia 17 do corrente a 

fim de estudar a hipótese de cooperar na realização desta intenção do Agrupamento. ----------- 

Tendo em consideração duas soluções, uma que passava pela utilização de duas salas no edi-

fício Pidwell, propriedade da Câmara Municipal, e uma outra que apontava o edifício mais 

recente e propriedade da Junta de Freguesia como solução mais adequada às necessidades das 

crianças.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Foi então decidido por este Executivo, tendo em conta a melhor adequação do espaço referen-

te ao edifício novo do ATL, ceder duas salas para o fim pretendido. Sendo que este seria alvo 

de estudo e parecer por parte dos técnicos da DOA da Câmara Municipal no sentido de ser 
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feita uma avaliação que confirmasse a adequação deste às necessidades de um Jardim de 

Infância.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sem prejuízo de vir a ser celebrado um novo protocolo que englobe todas as parcerias que 

inclui a Junta de Freguesia e a Câmara Municipal. ---------------------------------------------------- 

Entendeu este Executivo propor para este fim concreto (cedência de duas salas no edifício do 

ATL “A Gaivota”, propriedade da Freguesia), um protocolo que reflicta desde já esta realida-

de.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Foi aprovado por unanimidade ceder tolerância de ponto aos funcionários no dia 08 de 

Junho de 2007, sendo que o sector de educação deve fazer esta tolerância de ponto de forma 

parcial, de modo a garantir a prestação destes serviços à população. O mesmo deve ser acerta-

do com a Coordenadora do Sector. ----------------------------------------------------------------------- 

 

- Tomámos conhecimento do quadro estatístico de assiduidade de Janeiro a Abril. Arquivar. 

 

O 1º Vogal 

Informa que: 

 

- Nos termos do regulamento cedeu o Salão do Povo ao Vasco da Gama Atlético Clube para 

diversas actividades para os dias, 6,9,15,22, 23,29 e 30 de Junho de 2007.------------------------- 

 

- Cedeu igualmente, nos termos do regulamento o Salão do Povo à Câmara Municipal de 

Sines para realização de um jantar convívio no âmbito das comemorações do “Dia do Pesca-

dor”.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DO DIA 

 

VESPA CLUBE DO ALENTEJO LITORAL 

Presente oficio com entrada nº 667 de 14.05.2007, solicitando a cedência do Salão do Povo 

bem como de transporte para apoio à sua iniciativa denominada “I Encontro Nacional Vespis-

ta do Litoral Alentejano” que terá lugar nos próximos dias 23 e 24 de Junho.--------------------- 

Deliberado por unanimidade:" Ceder nos termos do Regulamento o Salão do Povo, assim 

como ceder a viatura de caixa aberta para a realização deste evento que muito nos orgulha 

participar.”--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A.D.S.E. 

Presente R.O. n.º 1247820070502 no valor de 1.660,68 € respeitante a despesas com a saúde 

dos trabalhadores no ano de 2006.------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade:" Aos serviços de contabilidade para liquidação conforme dis-

ponibilidade financeira.”----------------------------------------------------------------------------------- 
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ASSOCIAÇÃO RECREATIVA DE DANÇA SINEENSE 

Presente oficio com entrada n.º 701 de 21.05.2007, solicitando a cedência de um toldo para 

apoio à realização da sua festa comemorativa do seu 7º aniversário.-------------------------------- 

Deliberado por unanimidade:" Ceder o solicitado, sendo que será combinada a entrega do 

mesmo com o encarregado da Oficina.”----------------------------------------------------------------- 

 

ANDEBOL CLUBE DE SINES 

Presente oficio com entrada n.º 681 de 17.05.2007, solicitando a cedência de estrados e cava-

letes, bem como o transporte para apoio ao seu almoço convívio que terá lugar no próximo dia 

3 de Junho junto ao pinhal do Parque de Campismo.-------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade:" Ceder o solicitado para a realização do almoço convívio do 

Andebol Clube de Sines.”---------------------------------------------------------------------------------- 

 

AGRUPAMENTO VERTICAL DE ESCOLAS DE SINES 

Presente fax com entrada n.º 703 de 21.05.2007, remetendo um pedido das Educadoras do 

Jardim de Infância n.º 2 para fornecimento de algum material. ------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade:" Adquirir e fornecer o material solicitado.”---------------------- 

 

ASSOCIAÇÃO PRÓ-MONTADO 

Presente oficio com entrada n.º 707 de 22.05.2007, convidando para estar presente no coló-

quio subordinado ao tema “O Descortiçamento e o Empilhamento” integrado na Santiagro 

2007 e que terá lugar no próximo dia 3 de Junho em Santiago.-------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade:" Acusar a recepção. Agradecer o convite e informar que 

devido a compromissos anteriormente assumidos não nos é possível estar presentes.”-----------

----- 

 

URAP – UNIÃO DE RESIDTENTES ANTIFASCISTAS PORTUGUESES 

Presente oficio com entrada n.º 712 de 23.05.2007, solicitando a cedência de uma sala para 

reunião desta instituição que terá lugar no próximo dia 9 de Junho.-------------------------------  

Deliberado por unanimidade:" Ceder uma sala no edifício da Junta de Freguesia para uma 

reunião, sendo que o mesmo dever ser combinado com a chefe de secção.”----------------------- 

 

CEFA – CENTRO DE ESTUDOS E FORMAÇÃO AUTÁRQUICA 

Presente oficio com entrada n.º 724 de 25.05.2007, convidando para participar num curso de 

formação avançada que terá lugar como tema “Os Orçamentos Participativos na Europa” e 

que terá lugar nos dias 22 e 23 de Junho em Coimbra.------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade:" Acusar a recepção. Agradecer o convite e informar que esta 

Junta de Freguesia devido a compromissos anteriormente assumidos não poderá participar.---- 

 

IPJ – INSTITUTO PORTUGUÊS DA JUVENTUDE 

Presente oficio com entrada n.º 727 de 25.05.2007, enviando informação sobre o programa de 

voluntariado jovem para as florestas.--------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade:" Tomámos conhecimento. Arquivar.”----------------------------- 
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A.D.S.E. 

Presente R.O. n.º 1168820070430 com entrada n.º 728 de 44,37 € respeitante a despesas de 

saúde com os trabalhadores no ano de 2006.------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade:" Aos serviços de contabilidade para liquidação consoante 

disponibilidade financeira.”-------------------------------------------------------------------------------- 

 

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DE TRAVANCA DO MONDEGO 

Presente oficio com entrada n.º 729 de 25.05.2007, solicitando apoio para a construção de um 

polidesportivo naquela Freguesia. ------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade:" Tomámos conhecimento. Arquivar”.----------------------------- 

 

INSTITUTO DO AMBIENTE 

Presente oficio com entrada n.º 502 de 05.04.2007, remetendo o estudo de impacte ambiental 

– resumo não técnico respeitante ao projecto “Ampliação da Fábrica de Etileno para 570 

kton.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade: “A Junta de Freguesia de Sines manifesta a seguinte opinião e 

preocupações relativamente ao assunto supra:---------------------------------------------------------- 

 Parece-nos de inegável interesse económico regional e local este investimento, quer 

pela manutenção dos 450 postos de trabalho existentes na actual exploração da Repsol, quer 

pelos 500 a 1000 postos de trabalho que eventualmente poderão ser criados durante a fase de 

implementação e construção deste projecto.------------------------------------------------------------- 

 No entanto no que respeita ao factor socio-económico seria de todo desejável que a 

empresa encontrasse mecanismos que visassem o pagamento dos respectivos impostos local-

mente, sendo deste modo possível ao município lançar a sua derrama e ser receptor da contri-

buição local, saindo assim fortalecida a componente social desta empresa instalada no 

Concelho de Sines.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 No que respeita à qualidade do ar, não nos parece que os impactes ambientais resultan-

tes deste projecto sejam de elevada gravidade. No entanto ocorre-nos preocupações no que 

aos sistemas de medição da qualidade do ar diz respeito, cuja localização desde sempre nos 

suscita algumas dúvidas, nomeadamente o posto existente no Monte Chãos por estar localiza-

do numa cota demasiado elevada relativamente ao nível onde se concentra o maior número de 

população habitante, assim como nos mostramos muito cépticos quanto aos estado de conser-

vação, manutenção e funcionamento destes postos de medição de qualidade do ar, concreta-

mente os localizados no Bairro 1º de Maio e Bairro Novo da Provença. Por outro lado 

preocupa-nos de sobremaneira todos os poluentes atmosféricos resultantes das emissões pro-

venientes da actividade industrial situada no quadrante norte, com especial destaque para o 

quadrante nordeste, direcção esta que coloca a Cidade de Sines na rota dos poluentes resultan-

tes da produção da Repsol e Carbogal. Pelo que entendemos que devem ser tomadas todas as 

medidas técnicas para que sejam reduzidas as emissões poluentes resultantes da laboração 

desta unidade, minimizando os efeitos destas na qualidade do ar e saúde pública. 

 Devem ser repensadas, em nosso entender, as soluções técnicas adequadas para que 

em situação alguma qualquer efluente ou águas pluviais resultantes desta empresa sejam lan-

çadas na Ribeira dos Moinhos.----------------------------------------------------------------------------

 Manifestamos igualmente as nossas preocupações no que diz respeito ao funcionamen-

to da Etar das Ribeira dos Moinhos, pois tem sido facilmente aceite e do conhecimento geral 

que esta Etar se encontra sobredimensionada para o tratamento dos efluentes provenientes das  
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unidades existentes. São no entanto frequentes os relatos e queixas vindas dos pescadores 

desta terra quanto à existência de um caudal oleoso expelido pelo exutor que chega a atingir 

metros de altura, danificando as artes de pesca e consequentemente afectando a actividade 

piscatória ao longo de muitos quilómetros da costa.---------------------------------------------------  

 Resumidamente são estas as preocupações que exprimimos com sentido de participa-

ção e defesa daquilo que consideramos ser importante para a qualidade de vida das popula-

ções e respeito pelo meio ambiente.---------------------------------------------------------------------- 

 

SERVIÇO DE CONTABILIDADE 

Presente modificação do Orçamento da Despesa, Alteração nº 3, no valor de 1.000,00 €, tanto 

nos reforços como nas anulações. ------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade: “Aprovar a presente modificação orçamental da despesa”.----- 

 

ENCERRAMENTO: 

E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente, declarou encerrada a sessão eram 17,00 

horas e eu _________________________, Secretário da Junta de Freguesia que lavrou a pre-

sente acta, a subscrevo. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

O PRESIDENTE  
 

 

_________________________________ 

 

 

O SECRETÁRIO 

 

 

___________________________________ 

 

 

A TESOUREIRA 

 

 

___________________________________ 

 

 

1º VOGAL 

 

 

___________________________________ 

 

2º VOGAL 

 

 

___________________________________ 


